SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA Ciudad Universitaria, 30 de agosto de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Lamenta rector falta de apoyo a la UAEM

Nacional: Demandan estudiantes ampliar cupo en la Normal Rural de Ayotzinapa

SALUD

Estatal: Alerta Conagua sobre más precipitaciones en la entidad

Nacional: Anuncia la Secretaría de Salud la puesta en marcha de los hospitales universales

Internacional: Chocolate oscuro, cintas cómicas y andar en bicicleta mantienen sano el corazón

ECONOMÍA

Estatal: Resuelve Profeco sólo 700 que jas de 70 mil presentadas contra CFE

Nacional: En 16 jornadas el peso perdió lo ganado en 2011; microdevaluación de 0.5 por ciento

Internacional: Se fusionan grandes bancos en Grecia con apoyo de Qatar

POLÍTICA

Estatal: Comunidad académica morelense demanda mayor seguridad y combate a la violencia

Nacional: El Informe cambia de sede

Internacional: Bloqueo temporal a entrada en vigor de ley antimigrante en Alabama

EDUCACIÓN

Estatal:

Lamenta rector falta de apoyo a la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, lamentó que en Morelos existan municipios que aún no han hecho su aportación económica del 5 por ciento, principalmente aquellos que cuentan con extensiones de esta máxima casa de estudios o escuelas preparatorias. Al ser cuestionado acerca del destino de dicho ingreso. Dijo que muchos municipios se retrasan con la entrega por dificultades económicas, pero otros se niegan a cumplir con esta tributación. "Seis municipios no han entregado su aportación. Yo creo que algunos pasan por crisis muy diferentes; algunos quisieron mostrar que no era una obligación y eso ha sido otro factor. Los seis que hasta ahora no han entregado su aportación son: Ciudad Ayala, Cuautla, Jojutla, Zacualpan, Temixco y Jiutepec", apuntó. Manifestó que el ingreso por concepto del Impuesto Pro UAEM está destinado al sostenimiento de las escuelas preparatorias dependientes de la Universidad, debido a que no existe presupuesto destinado a estas instituciones.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Ortega) y La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Son cuatro los aspirantes a dirigir la FEUM

Juan Jesús González Salazar, del Instituto de Ciencias de la Educación; Fermín Esquivel Díaz, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática; Francisco Javier Martínez Tapia y Blanca Godínez Vega, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, solicitaron ayer su inscripción al proceso de elección extraordinaria de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Su participación será validada por la Comisión tras hacer un análisis del cumplimiento de los requisitos, dictamen que se dará a conocer el próximo cinco de septiembre.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Señalan poca difusión en convocatoria de la FEUM

En un sondeo realizado por el Diario de Morelos entre estudiantes de distintas facultades de la UAEM, se pudo conocer que las personas cuestionadas desconocían que ayer se llevó a cabo el registro de las planillas que aspiran a contender en el proceso electoral para elegir a los representantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Este medio nos presenta la opinión de solo un estudiante de la UAEM.

Diario de Morelos, p.10, (Erwin Gutiérrez).

Simulan en práctica tener discapacidad

En un pié de foto, el Diario de Morelos, nos informa que alumnos de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, llevaron a cabo una actividad, durante su primera clase de Diseño, para conocer los espacios arquitéctónicos con la finalidad de adaptarse a las áreas de construcción de un edificio.

Diario de Morelos, p.10, Erwin Guitérrez).

Entrega MMG cerca de 8 mil becas y 33 mil uniformes, mochilas y útiles a estudiantes de Cuernavaca En el Auditorio Teopanzolco, el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, hizo entrega de cerca de 10 millones de pesos en becas a 7 mil 804 alumnos de excelencia y de escasos recursos económicos, así como 33 mil uniformes e igual número de paquetes de útiles escolares y mochilas, para el total de estudiantes de nivel primaria de la capital.

La Unión de Morelos, p.14, (De la Redacción); El Sol de Cuernavaca, p.6, (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Demandan estudiantes ampliar cupo en la Normal Rural de Ayotzinapa

Con el rostro cubierto y a bordo de cuatro autobuses que secuestraron, decenas de alumnos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa recorrieron las calles de Chilpancingo y *tomaron* cuatro radiodifusoras locales en demanda de que se amplíe la matrícula para estudiantes de nuevo ingreso en el ciclo 2011-2012. Radio UAG, de la Universidad Autónoma de Guerrero; Radio Guerrero, del gobierno estatal, y las estaciones privadas Qué Buena y ABC Radio fueron ocupadas alrededor de las nueve de la mañana en forma simultánea por los normalistas, quienes tras leer al aire un comunicado volvieron a su escuela. Los inconformes mencionaron que más de 140 jóvenes no tuvieron acceso a la normal, ubicada en el municipio de Tixtla, debido a la reducción de la matrícula en educación primaria y educación física, y

exigieron dialogar con la secretaria de Educación de Guerrero, Silvia Romero Suárez, pues la dependencia —dijeron—quiere repartir los lugares discrecionalmente.

La Jornada, p.30, (Sergio Ocampo Arista y **El Universal**, (Juan Cervantes), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81820.html

Acusan alumnos falta de transparencia en la UNAM

El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) denunció que hay falta de transparencia en el trámite de revalidación que efectúa la UNAM y con ello para aceptar a los estudiantes que tras haber cursado un año en escuelas privadas finalmente serán aceptados para continuar sus estudios en la máxima casa de estudios (...) anunciaron que hoy, a las 13 horas, instalarán un plantón permanente en la explanada de la Rectoría, hasta que las autoridades expliquen los criterios para revalidar las materias.

La Jornada, p.38, (José Antonio Román).

Necesaria, revolución educativa: dice Herrera

México requiere de una revolución educativa ligada a la productividad para que nuestro país tenga viabilidad, afirmó el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera. El mandatario entregó estímulos por más de 19 millones de pesos a 292 maestros y 734 escuelas del programa a la calidad docente y que obtuvieron los mejores promedios en la prueba enlace 2010.

El Universal, (De la Redacción), http://impreso.milenio.com/node/9017699.

SALUD

Estatal:

Alerta Conagua sobre más precipitaciones en la entidad

El mal tiempo continuará registrándose en Morelos, mientras que las presas del estado se encuentran al 93 por ciento de su capacidad; por eso, autoridades de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y del Instituto Estatal de Protección Civil llamaron a la población a extremar precauciones porque habrá más lluvias en las próximas 48 horas. Respecto al reporte del tiempo, el director de Protección Civil estatal, Basiliso Miranda Román, invitó a la población que vive en las orillas de ríos, barrancas o canales, para que refuerce sus medidas preventivas, sobre todo aquellas personas que viven sobre los márgenes del río Yautepec y Chalma, así como la barranca de Acapantzingo. A su vez, la Comisión Nacional del Agua reportó que las 11 presas se encuentran al 93.45 por ciento de su capacidad, aunque sólo la de Cruz Pintada, en Tlaquiltenango; Chinameca, en Ayala; Los Carros y Cayehuacan, en Axochiapan, se encuentran al 100 por ciento de su capacidad.

Diario de Morelos, p.14, (Adriana Monje).

Nacional:

Anuncia la Secretaría de Salud la puesta en marcha de los hospitales universales

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova, anunció la operación en México de los hospitales universales, modelo que permitirá a los pacientes ser atendidos independientemente de su afiliación al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Petróleos Mexicanos (Pemex), las fuerzas armadas o incluso servicios privados, como ocurre con los sistemas de subrogación.

La Jornada, p.38, (Elizabeth Velasco C.).

Tlalnepantla: anegan lluvias 140 viviendas

Unas 140 viviendas de los fraccionamientos Valle Dorado y Arboledas, municipio de Tlalnepantla, estado de México, se inundaron la noche del domingo debido a una tormenta que obstruyó el Emisor Poniente. **La Jornada**, p.29, (De los corresponsales).

Chocolate oscuro, cintas cómicas y andar en bicicleta mantienen sano el corazón

Comer chocolate oscuro, ver películas cómicas, evitar trabajos estresantes y pedalear fuerte al andar en bicicleta son opciones que ayudan a mantener el corazón sano, según estudios difundidos en París en el congreso de la Sociedad Europea de Cardiología. Las bondades del ejercicio para evitar problemas cardiovasculares ya han sido documentadas, pero ahora una investigación demostró que lo que importa es la intensidad de ese ejercicio, concretamente al andar en bicicleta.

La Jornada, p.2a, (Afp).

Internacional:

Más de 80 muertos por experimentos médicos en Guatemala en los años 40

Al menos 83 de las personas sometidas a experimentos médicos por científicos estadounidenses en Guatemala en la década de 1940 murieron, señaló este lunes la comisión que investiga los hechos a solicitud del presidente de Estados Unidos, Barack Obama. Unas 5 mil 500 personas participaron en estos experimentos, sin que se les informara en qué consistían; mil 300 fueron expuestas a una enfermedad venérea o inoculadas con ella, señaló Stephen Hauser, miembro de la comisión, al presentar las conclusiones preliminares.

La Jornada, p.22, (Afp y Reuters).

Crean molécula análoga para obtener antibiótico contra hongos

Pacientes con sida son propensos a ser afectados por hongos microscópicos que aprovechen su sistema inmunitario disminuido; al igual que el paciente de un hospital después de alguna intervención quirúrgica u otra enfermedad. Estos hongos pululan en busca de personas susceptibles, dañando sus órganos internos. Desde hace casi medio siglo se utiliza un antimicótico (antibiótico contra hongos) para tratar infecciones sistémicas avanzadas por este tipo de hongos a partir de una molécula sintetizada por bacterias, llamada Anfotericina B. No obstante, ésta provoca efectos secundarios nocivos para el paciente, destruye células buenas y propicia toxicidad.

La Crónica, (Isaac Torres), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=601874

ECONOMÍA

Estatal:

Resuelve Profeco sólo 700 que assede 70 mil presentadas contra CFE

Sólo 700 de las 75 mil quejas presentadas ante la Profeco por altos cobros e incrementos injustificados en las tarifas eléctricas y cortes del servicio, sin previo aviso, han sido resueltas por la dependencia federal. En Morelos al menos 700 usuarios han iniciado un procedimiento jurídico en contra de la CFE. Según dio a conocer el dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) Morelos, Héctor Salazar Porcayo, la problemática es cada vez más grave al grado que se han sumado en un frente en rechazo a las altas tarifas mexicanos afectados de al menos 20 estados del país. Al anunciar que se sumarán a la campaña "Un millón de protestas y una gran solución" que diputados federales priístas han puesto en marcha busca modificar la ley del servicio de la energía eléctrica y crear una comisión reguladora de las tarifas de energía eléctrica que frene los altos costos de este servicio; indicó que ya es tiempo de que el pueblo se organice y revertir estas afectaciones a su bolsillo.

La Jornada Morelos, p.9, (Dulce Maya).

Industrias Tecno es un ejemplo de la productividad en Morelos

El gobernador Marco Adame Castillo acompañó a personal y directivos de Industrias Tecnos, en la conmemoración del 50 aniversario de esta industria conocida como Cartuchos, en Cuernavaca. Industrias Tecnos, fundada el 29 de agosto de 1961, genera mil 800 empleos, considerada la empresa más grande del ramo en México y una de las más importantes de América, fabrica y comercializa cartuchos para uso del Ejército y la Marina, corporaciones de seguridad, para actividades de cacería y deportivas, con calidad de exportación con reconocimiento en los cinco continentes.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

Expo "Comercio, Servicio y Turismo"

Tras informar que la instrucción del gobernador Marco Adame Castillo es acompañar y respaldar al comercio establecido, mediante programas de financiamiento beneficiando a la fecha a más de 700 empresas radicadas en el Morelos, el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, anunció la Expo Canaco 2011, "Comercio, Servicio y Turismo". Tamayo Flores dijo que en conjunto con las cámaras empresariales se han logrado concretar diferentes acciones, y una de ellas es esta Expo que responderá de forma puntual al financiamiento para las pequeñas y medianas empresas, promoción de segmentos económicos de mayor valor agregado. De esta manera, con el propósito de impulsar el fortalecimiento del mercado local que permita generar estrategias de difusión y venta, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno del estado, en conjunto con la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de Cuernavaca y la Secretaría de Economía Federal, llevarán a cabo del 6 al 8 de octubre la Expo Canaco 2011, "Comercio, Servicio y Turismo", en el Auditorio Teopanzolco.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Ignacio Torres).

Gasto escolar impacta a los burócratas

El titular del Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del gobierno del estado de Morelos (ICTSGEM), Enrique Iragorri Durán, detalló que ante el inicio del ciclo escolar, la dependencia a su cargo ha entregado del ocho de agosto a la fecha en promedio diariamente tres millones de pesos, colocados en créditos a los diferentes trabajadores. En entrevista el funcionario estatal, manifestó que en las últimas fechas han tenido mucha demanda al grado que se han entregado en promedio 300 créditos diarios, "una cifra récord dentro de la institución".

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).

Nacional:

En 16 jornadas el peso perdió lo ganado en 2011; microdevaluación de 0.5%

Aun con el respaldo del mayor monto histórico de divisas en la reserva internacional del país, 136 mil 128 millones de dólares, por primera vez el peso perdió totalmente la ventaja que mantuvo en su paridad con el dólar en el transcurso de este año, y en su nivel actual reporta una micro devaluación de 0.5 por ciento, indicó el Banco de México. El llamado superpeso quedó en el pasado, después de 16 jornadas consecutivas, contadas a partir del 4 de agosto, cuando Standard & Poor's bajó un peldaño la calificación crediticia del gobierno estadounidense.

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

Es Telmex dominante en el mercado de terminación de llamadas, dice Competencia

El pleno de la Comisión Federal de Competencia (CFC) confirmó que Teléfonos de México (Telmex) es dominante en el mercado de terminación de llamadas luego de revisar el recurso de reconsideración que la empresa presentó; faltan por revisar tres declaratorias de dominancia en contra de esta empresa. Durante la sesión del pleno del jueves 25 de agosto los comisionados revisaron el recurso de reconsideración interpuesto por Telmex, como ordenó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) hace unos días. El resultado de la decisión de la Corte fue que el pleno de la CFC confirmara que Telmex es dominante en uno de los cuatro mercados en los que lo encontró ejerciendo esa condición.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García), El Universal, (Angelina Mejía Guerrero). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89040.html y Milenio, (Notimex). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8183edcfa9d393bc94c9b2852f13c558

En 90 días suben 28% las quejas de consumidores contra la CFE

Las inconformidades de los usuarios de la CFE se incrementaron al pasar de 2 mil 976 en enero a marzo de este año a 3 mil 822 en el periodo abril-junio. Mientras, el número de sanciones impuestas a la CFE en el segundo trimestre de 2011 se incrementó 241 por ciento, al pasar de 61 en el periodo enero-marzo de este año a 208 sanciones en abril-junio de 2011. La CFE no fija las tarifas eléctricas, pues es atribución de Hacienda. Sin embargo, la complejidad en la definición de las tarifas impide que los usuarios puedan hacer una lectura puntual de su consumo.

La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez).

Internacional:

Se fusionan grandes bancos en Grecia con apoyo de Qatar

La fusión del segundo y tercer bancos griegos con el apoyo de Qatar, anunciada este lunes, creó el primer banco del país y lanzó la muy esperada restructuración del sector bancario de Grecia, nación de la eurozona agobiada por la crisis de la deuda soberana. El nuevo Alpha Eurobank será el mayor banco privado de Grecia y los Balcanes, dotado de 146 mil millones de euros de activos, y con más de mil 300 sucursales en ocho países del sudeste de Europa, según un comunicado conjunto de Alpha y Eurobank.

La Jornada, p.28, (Afp), El Universal, (Reuters). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89039.html

Reduce el FMI el pronóstico de crecimiento para EU

El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo sus pronósticos de crecimiento para Estados Unidos y llamó a los bancos centrales de ese país y de la eurozona a estar dispuestos a relajar su política monetaria, dijo la agencia de noticias ANSA, citando un borrador del informe mundial del Fondo. La reducción en 2011 pasó desde 2.5 por ciento previsto hace dos meses a 1.6 por ciento. Además rebajó la previsión para 2012 de 2.7 a 2 por ciento, citó ANSA.

La Jornada, p.27, (Reuters, Afp y Dpa) y **Milenio,** (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8183edcfa9d393bc94c9b2852f13c558

POLÍTICA

Estatal:

Comunidad académica morelense demanda mayor seguridad y combate a la violencia

Integrantes de la comunidad académica de Morelos exigieron a los tres órdenes de gobierno mayor seguridad ante la ola de violencia que sigue prevaleciendo en la entidad, y que ya alcanzó a todos los sectores de la sociedad. En un desplegado que fue firmado por más de 250 investigadores de la UNAM, UAEM, INAH, INSP, UPN, así como catedráticos de colegios privados, expresaron su preocupación por los sucesos de violencia, secuestro, robo, desaparición forzada, llamadas de extorsión y homicidios, en general, y a la comunidad académica en particular. A esta acción se sumó la denuncia por parte de investigadores de la UNAM por la desaparición de una hija de uno de sus compañeros, ocurrida en Tlaltizapán, Morelos.

La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Recomendaciones de la CDHEM en caso Jethro

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHMOR), Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, emitirá una recomendación al ayuntamiento de Cuernavaca, por las omisiones y abusos cometidos en contra de Jethro Ramsés Sánchez Santana por parte de elementos de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, en la misma se incluye una solicitud a las autoridades estatales. La ombudsman estatal, no descartó que sea este mismo martes cuando el ayuntamiento de Cuernavaca, podría recibir la notificación de la recomendación emitida por la dependencia a su cargo. En el caso de las autoridades estatales, la CDHMOR emitirá una recomendación al gobernador Marco Antonio Adame Castillo y al titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos (PGJEM) a cargo de Pedro Luís Benítez Vélez.

La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales Velázquez).

En condiciones infrahumanas, centros penitenciarios y separos de la Policía: CDHEM

Al menos dos centros penitenciarios y la mayoría de los separos de las policías municipales, se encuentran en condiciones infrahumanas, afirmó la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) Lucero Benítez Villaseñor. En el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2010 realizado por la CNDH, el estado de Morelos apareció en el lugar 25 con calificación reprobatoria de 5.76, seguido por Baja California Sur, Distrito Federal, Guerrero, Nayarit, Quintana Roo, Tabasco y Sinaloa que obtuvieron calificaciones entre 5.66 y 3.88. Expresó que las cárceles distritales de Jonacatepec y Puente Ixtla se encuentran en condiciones "muy graves" y que no son aptas para confinación de personas que son procesadas o purgan alguna condena. Los indicadores en los que Morelos obtuvo peores calificaciones fueron: derechos humanos de grupos especiales (discapacitados, indígenas, enfermos terminales o VIH, homosexuales) con 3.63; derechos humanos que garanticen la integridad física y moral de los internos 4.77; y derecho a la defensa y definición jurídica 5.77.

La Jornada Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

Inician conferencias magistrales de análisis en materia electoral

La Barra de Abogados en Morelos convocó ayer al inicio de las conferencias magistrales en materia electoral, en donde se abordarán temas relacionados con las reformas al Código Electoral Federal, en vísperas de los comicios en el 2012. Adela Manzanares Alonso, presidenta de la organización detalló que las conferencias serán impartidas por Humberto Valverde Prado, el titular del Instituto Federal Electoral (IFE) Dagoberto Santos Trigo y el magistrado del Tribunal Estatal Electoral (TEE), Hertino Avilés Albavera. El curso se realizará los días siete, ocho y nueve de septiembre el inicio de los cursos en materia electoral en las instalaciones de la Casa de la Cultura, sin costo alguno.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Presentan acuerdo entre gobierno y transportistas

A tres días de la movilización que cerró la ciudad, el presidente municipal y un grupo de transportistas acordaron llevar a cabo la construcción de la central o terminal camionera en el Recinto Ferial, ubicado al oriente de la ciudad de Cuautla, así como algunas otras medidas que permitirán regular el transporte público de pasajeros en Cuautla. El alcalde Luís Felipe Xavier Güemes Ríos, sostuvo una reunión de trabajo con líderes transportistas quienes manifestaron su aprobación para llevar a cabo el proyecto de la terminal, la cual se pretende edificar en el Recinto Ferial.

La Jornada Morelos, p.10. (Fernando Baltazar).

Pese a asegurar tener acuerdos, existen rivalidades sobre el uso del agua

Desde la madrugada de ayer, los habitantes de Coaxitlan, de este municipio gobernador por Jorge Martínez Urioso, bloquearon el camino que comunica con Teocalcingo, Guerrero, y es paso obligado para transportistas de yeso que abastecen a las fábricas transformadoras de la comunidad de Tilzapotla, municipio de Puente de Ixtla. En entrevista, los habitantes que mostraron hermetismo ante la presencia de reporteros, afirmaron que los habitantes de Teocalcingo no han respetado diversos acuerdos firmados con anterioridad, por lo que decidieron llevar a cabo una asamblea del pueblo en la que decidieron cerrar el paso a los camiones yeseros como medida de presión contra los guerrerenses a quienes, solo son algunos, les incomoda ver a los morelenses, les impiden el paso y tampoco permiten que los animales de carga rebasen el límite, ni siquiera que ocupen el río que divide a los dos pueblos de cada entidad y denunciaron que hasta se han robado cabezas de ganado por cruzar las marcas territoriales.

La Jornada Morelos, p.13, (Hugo y Marco Barberi Rico).

Nacional:

El Informe cambia de sede

La Presidencia de la República informó anoche que en virtud de los acontecimientos ocurridos la semana pasada en Monterrey, Nuevo León, donde fallecieron 52 personas, el quinto Informe de Gobierno tendrá sensibles modificaciones en cuanto a su formato y su aforo, cambiará de sede del Auditorio Nacional al Museo Nacional de Antropología, toda vez que la solidaridad con los nuevoleoneses exige de las instituciones mayor prudencia, sensibilidad y sobriedad, debido a los difíciles momentos que están enfrentando.

La Jornada, p.5, (Sin firma) y **El Universal**, (Jorge Ramos), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188506.html

Turnan a la CNDH el seguimiento del caso del periodista Humberto Millán

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) turnó al ombudsman nacional el expediente del asesinato del periodista Humberto Millán Salazar, director del semanario A discusión, y dará seguimiento a las investigaciones para esclarecer este crimen. Juan José Ríos Estavillo, presidente de la CEDH, dijo que luego de que el fin de semana un grupo de periodistas interpuso una queja y pidió protección para familiares y compañeros de trabajo del extinto comunicador, el organismo intervino y resolvió dicho asunto ante la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE).

La Jornada, p.7, (Javier Valdez).

Lujambio declina a la precandidatura a la Presidencia; dice que no hubo presiones

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, declinó a contender por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. En conferencia de prensa aseguró que lo hacía sin un dejo de amargura y sin presiones. Con esta determinación, queda un solo aspirante a la candidatura presidencial del blanquiazul que integra el gabinete: el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.

La Jornada, p.13, (Ciro Pérez Silva) y El Universal, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188494.html

Rechazo a independientes en el Senado

La Junta de Coordinación Política del Senado rechazó, en su reunión de ayer, la creación de un nuevo grupo parlamentario en esa cámara, que estaría integrado por cinco legisladores independientes, ya que el nuevo reglamento de ese órgano prohíbe la posibilidad de que senadores independientes conformen grupos parlamentarios ya iniciada la legislatura.

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas).

Cada vez más mujeres trabajan, pero son orilladas a hacerlo en la informalidad

Con un pronunciamiento por el cese a la violencia, se inició hoy la novena Reunión internacional de estadísticas sobre uso del tiempo y políticas públicas, donde representantes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), el Fondo de Desarrollo de Naciones Unidas para la Mujer (Unifem) y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) señalaron que en el país es difícil el acceso de las mexicanas a empleos formales, y que la mayoría se mantienen en la informalidad. Indicaron que no se reconoce el valor económico del trabajo no remunerado que realizan las mujeres, y destacaron que 60 por ciento de las trabajadoras encuentran en la informalidad una forma de sobrevivencia.

La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz Ríos).

ONG de Oaxaca crean grupo para promover comisión de la verdad

Organizaciones, colectivos y activistas crearon el Espacio Ciudadano por la Justicia y la Verdad en Oaxaca, a fin de que se forme una comisión de la verdad que aclare los actos de autoritarismo, violencia e impunidad iniciados en 1996 en el estado. En conferencia de prensa, en la cual participaron Gustavo Esteva, Sara

Méndez e Isaac Torres, entre otros, el director de Servicios para una Educación Alternativa, Marcos Leyva Madrid, dijo que éste es un esfuerzo amplio, plural y diverso, independiente de partidos políticos y poderes públicos, pero abierto a dialogar con ellos.

La Jornada, p.30, (Octavio Vélez Ascencio).

Internacional:

Bloqueo temporal a entrada en vigor de ley antimigrante en Alabama

La juez federal Sharon Blackburn suspendió temporalmente la implementación de la ley antimigrante más severa del país en el estado de Alabama ante demandas legales y la feroz oposición de agrupaciones latinas, el Departamento de Justicia y líderes cristianos que la denuncian como inconstitucional y racista, ya que se necesita más tiempo para evaluar si es inconstitucional, como también sostienen en sus demandas el gobierno de Barack Obama.

La Jornada, p.21, (David Brooks) y La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=601918

Nuevo premier

El ministro de Finanzas japonés, Yoshihiko Noda, partidario del rigor presupuestario, fue elegido este lunes presidente del gobernante Partido Demócrata de Japón (PDJ) y será nombrado el martes primer ministro, casi seis meses después del terremoto que asoló a su país. En la segunda vuelta, Noda, de 54 años, obtuvo 215 votos frente al ministro de Economía, Comercio e Industria, Banri Kaieda, de 62 años, que consiguió 177 sufragios de los 392 emitidos por los parlamentarios del PDJ (centroizquierda).

La Jornada, p.24, (AFP) y El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74139.html